



**Etat d'Israël
Ministère de l'éducation
Secrétariat pédagogique
Inspection de français**

Jérusalem, le 25.2.25

Chers collègues,

Suite à des vérifications approfondies, nous souhaitons apporter une rectification concernant le poème « *Il y a les mots* », souvent attribué à Victor Hugo. Cette attribution est incorrecte. Ce poème ne figure pas dans les œuvres connues de Victor Hugo. Il est possible que cette confusion provienne d'une mauvaise attribution sur Internet.

Pour une lecture poétique de « *Il y a les mots* », vous pouvez écouter l'extrait suivant :

[« Il y a les mots » - Extrait du podcast En Veux-Tu En Voix Là](#)

Son origine exacte reste incertaine.

Par conséquent, nous précisons que la biographie de Victor Hugo mentionnée dans le dossier littéraire ne sera pas obligatoire pour l'étude de ce texte. Nous vous remercions pour votre compréhension et restons à votre disposition pour toute question.

Bien cordialement,

L'Inspection de Français